
A24 神 州 大 地 / 中 國 經 濟 ■責任編輯：裴軍運 / 梁麗芬 ■版面設計：余天麟 2018年1月17日（星期三）

2018年1月17日（星期三）

2018年1月17日（星期三）

2014年9月27日，潘少紅的家翁出了車禍，需要馬上做截肢手術。醫院為其開闢
了綠色通道，並通知她和小叔唐春高到住院處交
費。潘少紅東拼西湊，好不容易湊到了2,500元。

欠下醫院逾4萬
據連雲港市第一人民醫院住院收款處組長鄭飛介

紹，手術花了將近8萬元，患者交了2,500元，「他
們確實沒有錢。」在潘少紅的家翁住院期間，先後
花掉了7萬多元醫藥費，除了保險報銷和東拼西湊
的一部分錢之外，還是欠下醫院4萬多元。鄭飛

說：「後來我們醫務處商量，讓她打一個借條，等
有錢了再還給我們。」
最終，潘少紅代表全家給醫院寫下了欠條，承

諾日後歸還醫藥費。

沒等催賬主動還
據了解，潘少紅的家翁出事之前的一年，潘少

紅的丈夫與其弟弟唐春高因生意失敗，分別欠下了
幾十萬元的外債。之後，潘少紅的丈夫就一直在常
州打工，每月掙三四千元，潘少紅每月做零工掙一
千多元。在接下來的3年多時間，唐家兩兄弟省吃

儉用，終於攢夠了當年欠下的4萬多元。近日，唐
家人帶着銀行卡趕到了連雲港市第一人民醫院，還
上了這筆欠款。
鄭飛告訴記者：「現在很多人有了錢也會賴，

老賴特別多，這家人很講誠信，令人感動。」
唐春高在接受採訪時則坦言：「欠的錢，是搶

救生命的錢，我們應該主動還，不能等人家要再
還。」
潘少紅也表示：「醫院沒要我們先交錢，搶救

了老人的性命，醫院對我們也好，我們有錢了，肯
定要想着先還錢。」

據甘肅省文物考古所消息，武威亥母寺
遺址經過兩年的考古發掘共發掘出250餘片
西夏文獻，這是繼黑水城、敦煌莫高窟等地
發現西夏文文獻後，出土數量最多、最集中
的一次，這些文獻不僅為西夏的語言文字、
社會歷史、宗教儀軌、裝幀印刷等方面的研
究提供了實物基礎，也促進了西夏學學科體
系的健全和發展。
據悉，武威亥母寺遺址是西夏時期創

鑿的藏傳密教靜修之地，也是中國現存
較早的藏傳佛教遺址。遺址由4個洞窟及
窟前建築遺存組成，面積9,800平方米。
近兩年，甘肅省文物考古所清理發掘洞
窟兩座，清理各類遺跡25處。出土遺物
以文獻、佛教遺物、生活用品及建築構
件四大類為主，兼有少量兵器、碑刻、
錢幣等物。

■香港文匯報記者 楊韶紅 蘭州報道

為了保護村裡的千年古樹，湖南省祁陽
縣官塘村村支書朱小毛，最近把老母親住了
一輩子的房子拆了。這棵已有1,100多年歷
史的樟樹，不僅是官塘村的寶貝，更是祁陽
縣至今發現的最大最古老的樟樹。
2016年，好幾家住在古樟邊上的村民都

打算把各家的老房拆掉，在原址重起樓房，
這讓朱小毛很是着急。因為房子幾乎都在古
樟的樹冠下，一旦開挖地基，必然會破壞古
樟根系。朱小毛和幹部們一次次上門做工作
也說服不了村民異地建房。

「朱小毛，你實在要我們建到別處，就
先把你媽媽的房子拆了」。朱小毛便一口答
應下來，轉頭開始做母親的思想工作。朱小
毛知道，其實母親心裡也很喜歡這棵古樟，
堅持了小半年，母親終於答應拆掉房子跟朱
小毛一起住。
村民們也因為朱小毛拆了母親的老屋，

答應了異地建房。去年，村裡把舊房拆掉
後，在原址上鋪了草坪，給古樟建了圍欄，
在圍欄旁邊的一塊石碑上，密密麻麻地寫着
為保護古樟捐款的村民名字。 ■新華社

寫信尋闊別44年戰友
豫警助六旬翁圓夢

甘肅亥母寺遺址出土西夏文獻

湖南子拆母屋護古樹

■郵遞員找
不到收信人
地址，希望
民警幫助六
旬 翁 尋 找
44 年失散
的戰友。
網上圖片

江蘇連雲港

市海州區新壩鎮魏口村村民潘

少紅，近日將幾年前給家翁

看病拖欠的 4 萬多元（人民

幣，下同。約合港幣5萬元）

主動還給醫院，這不是一筆普

通的還款，而是在兌現3年前

的承諾。 ■央視新聞

出院三年兌承諾出院三年兌承諾
歸還拖欠救命錢歸還拖欠救命錢

■潘少紅將
幾 年 前 給
家 翁 看 病
拖欠的 4 萬
多元人民幣
（約合港幣
5 萬元）主
動 還 給 醫
院。

網上圖片

■潘少紅的小叔唐春
高。 網上圖片

■老翁連續寄出兩封內容相同的信，每封
信裡都附有一張翻拍他退役時與戰友的合
影。 網上圖片

河南洛陽古城派出所近日收到一封特別
的信件——郵遞員找不到收信人地址，希
望民警能幫忙尋找收信人。
「信封上寫着，收信人是『王孟芳戰
友』，地址是『洛陽市原郊區古城公社古
城大隊』，寄信時間是2018年1月5日，
寄信人是江蘇省鹽城市的朱正玉。」古城
派出所民警梁治國說，「古城大隊」的說
法早就不用了，但寄信人仍使用這個地
址，說明兩人可能相識於20世紀80年
代，而且已經幾十年未聯繫過。

連發兩信附有合照
據梁治國介紹，信封背面寫有一段話：
請郵遞師傅幫助查找，敬禮、敬謝。梁治
國撥通了朱正玉留在信封上的手機號碼後
得知，現年38歲的朱正玉和王孟芳於
1970年至1973年同在山東某部隊服役。
1973年2月9日，朱正玉退役後回到江蘇

鹽城老家，此後兩人失去聯繫。
「前不久，我和老伴兒看了電影《芳
華》，感觸良多，很想念曾經朝夕相處3
年的老戰友王孟芳。」朱正玉決定寄信到
當初那個地址，擔心收信地址變更，信件
被退回或者石沉大海，朱正玉連續寄出兩
封內容相同的信，每封信裡都附有一張翻
拍的他退役時與王孟芳的合影。

相約牡丹花開時節
「我曾在警校求學，能體會到戰友之間情

誼的珍貴。」梁治國幾經周折，「1月12日
傍晚，我查到一名叫王孟芳的老人家，和朱
大伯要找的戰友身份信息吻合。」當晚，他
聯繫上王孟芳老人的兒子，得知其父親確實
曾在山東某部隊服役。
王孟芳的兒子說，當晚，看到和戰友44

年前的合影時，他的父親激動地落淚。
「我們在電話裡互相問對方這些年過得咋
樣，子女們的生活如何，雖然聊的都是瑣
事，但我們的眼裡都噙滿淚水。」朱正玉
說，他們在電話裡約定，等今年洛陽牡丹
花開時，他們要在洛陽見面，再敘當年的
戰友情誼。 ■《洛陽晚報》

比利時央行持2億歐元人民幣
香港文匯報訊（記者孔雯瓊上海報

道）國土資源部日前表示住房用地來源
不再單一在市場引發熱烈反響，業界專
家向記者表示，當前住宅用地開放僅對
租賃市場有機會。此外，上海正在探索
土地供應創新來推動租賃發展，上海市
規土局稱鼓勵單位利用自有土地建公租
房。
住房改革制度步入土地供應環節，據

新華社消息，國土部部長姜大明表示，
我國將研究制定權屬不變、符合規劃條
件下，非房地產企業依法取得使用權的
土地作為住宅用地的辦法，深化利用農
村集體經營性建設用地建設租賃住房試
點，推動建立多主體供應、多渠道保障
租購並舉的住房制度，讓人住有所居。
政府將不再是居住用地惟一提供者。

國企工業地有條件轉性
易居研究院智庫中心研究總監嚴躍進

表示，國土部此次表述，或是說在住宅
市場的用地方面會逐漸放開集體建設用
地，但當前在居住用地的放開方面，其
實只有租賃市場才有機會，其他領域其
實不太可能一次性放開。
目前來看，國企的工業用地尤其具有

積極轉性的可能，嚴躍進指出，過去國
有企業的用地很少會提及做住宅用地，
現在不排除一些大城市在土地增量市場
有限的情況下，會對此類存量用地積極
盤活。

上海已明確提出探索
值得一提的是，在住宅用地可以多主

體供給方面，上海已經明確提出探索。
上海市規土局曾明確2018年上海要加
大房源的市場供給，其中提到鼓勵科研
院所、醫院、產業園區、大型國有企業
等單位利用自有土地建設公共租賃房。
嚴躍進稱，每次上海租賃用地的出讓

上都有創新舉措生產，料未來會繼續創
新，不排除類似上海光明集團、寶鋼集
團、上海電氣等擁有大體量工業用地的
企業進入租賃市場。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）
國際貨幣基金組織（IMF）前副總裁
朱民昨出席亞洲金融論壇時，預期
環球經濟今年將繼續復甦，當中環
球經濟增長將由去年的3.6%增至年
內的3.7%；中國經濟正經歷轉型，
預期今年增長將放緩至6.7%；美國
今年經濟增長料達2.2%至2.3%。
朱民表示，以往環球經濟增長動

力主要由發達國家所帶動，然而近
年情況開始陸續扭轉，發展中國家
對環球經濟貢獻增加，相信日後情
況將持續。他提到，美國和中國均
為環球經濟作出貢獻，但相信美國
對環球經濟貢獻是帶有周期性，而
中國的貢獻則是持續性。

港有條件打造新金融中心
雖然中國今年經濟增長料放緩，

但朱民認為中國正進行結構性轉
變，不再盲目追求經濟增長，反而
追求質量、效率及持續性，相信有
關改革為長遠發展奠下重要基礎。

朱民提到，內地正進行改革開改
及推「一帶一路」等倡議，籲香港
把握相關機遇繼續發展專業服務，
協助內地與世界各地的金融聯繫，
料香港日後有機會成為發展中國家
的新金融中心，又指科技和人工智
能未來將領導世界發展，香港需提
早作好準備。
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路透社引述比利時央行發言人稱，比國
央行去年決定讓外匯儲備略微多元化

一些，對中國人民幣投資2億歐元，對韓
圜投資1億歐元。另外，西班牙央行發言
人昨天在電郵中表示，西班牙央行也在考
慮持有人民幣資產，但該行未透露目前是
否持有人民幣。

梁錦松倡港推更多人幣產品
德國聯邦銀行董事會成員安德烈亞斯·東

布雷周一在香港表示，繼歐洲央行去年6
月宣佈增加等值5億歐元的人民幣外匯儲
備後，德國央行也已在去年決定將人民幣
資產納入外匯儲備。德國央行方面表示，
鑒於人民幣在全球金融體系中日益重要，
將人民幣資產納入外匯儲備是德國央行長
期多元化戰略的一部分。歐洲時間本周
一，法國《回聲報》報道，作為外匯儲備
多元化的一部分，法國央行已經持有一些
人民幣資產。
香港南豐集團董事長兼行政總裁梁錦松
昨出席亞洲金融論壇時表示，人民幣要進

行國際化，但不能太快全面自由兌換，因
為資金流動速度快，可能一秒內就能轉換
成其他資產。他形容，人民幣未能自由兌
換是防波堤，故長期存在離岸及在岸人民
幣市場，對香港有利。
梁錦松建議研究在香港交易所發行以人

民幣計價的股票及商品，以及發行人民幣
計價債券；推出更多以人民幣計價的保險
產品；以及通過證券化推出以人民幣計價
的迷你零售投資產品。

港仍是重要離岸中心
中國金融四十人論壇高級研究員管濤表

示，匯改後由於外匯形勢變化，當局對跨
境資本流動，跨境人民幣流通使用加強管
理，可能對人民幣國際化會有一些負面影
響。但實際情況是人民幣國際化以另外一
種形式在穩步推進，中央加快中國內地金
融市場對外開放佈局，加快債券市場的開
放，境外持人民幣的資產創新高。
至於香港在人民幣國際化過程中一直扮

演重要角色，仍然是重要的人民幣離岸中
心。在下一步人民幣國際化過程中，香港
可進一步增強跨境人民幣的計價功能及融
資功能，進一步豐富人民幣利率和匯率產
品；進一步促進內地與海外資金的融通。
昨天人民幣兌美元匯價續升。在岸市場

人民幣兌美元即期收報6.4366，較上日升
51點子或0.08%，創2015年12月9日以來
新高，但升幅收窄，也未破周一盤中高
點；中間價亦創25個月新高，報6.4372，
較周一升202點子或0.31%。

香港文匯報訊 (記者 吳婉玲) 繼

德國央行宣佈將人民幣納入央行外

匯儲備資產之後，比利時、西班牙

和法國都表示將人民幣納入國家外

匯儲備。其中，比利時央行自去年

以來已經持有價值2億歐元(2.445

億美元)的人民幣儲備。

■■上海鼓勵單位用自有土地建公租房上海鼓勵單位用自有土地建公租房。。資料圖片資料圖片

朱民料內地增長放緩至6.7%

瑞銀料內地低技術產業外移東南亞
■■朱民指香港應把握內地改革開放機朱民指香港應把握內地改革開放機
遇遇。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■梁錦松稱梁錦松稱，，人民幣未能自由兌換是防波堤人民幣未能自由兌換是防波堤，，長期存在離岸長期存在離岸
及在岸人民幣市場對香港有利及在岸人民幣市場對香港有利。。 香港文匯報記者彭子文香港文匯報記者彭子文 攝攝

香港文匯報訊（記者周曉菁）瑞銀財富
管理亞太區投資總監及中國首席經濟學家
胡一帆昨出席亞洲金融論壇時表示，中國
正在經歷產業結構升級，這一轉變令許多
低附加值的產業外遷，相信「一帶一路」
沿線國家，尤其是東南亞可從中受惠。
她指，尤其看好泰國、印度、菲律賓等
國家，對東南亞地區的發展持樂觀態度，
預計年內該地區的投資較為活躍，建議投
資者可考慮投資當地房地產市場。不過胡
一帆提醒，東南亞市場也有潛在風險，區

內通脹明顯，消費慾旺盛，預計下半年各
國普遍加息，再加上美聯儲的加息復發，
全球資本流動增加，不一定會繼續大幅留
在新興市場國家。
談及年內經濟走勢，胡一帆看好環球經

濟的整體表現，相信GDP增長會達到
3.9%，且強調環球各地區會維持同步增
長。她依舊看好中國市場的表現，相信在
央行的資本管制下，內地資本外流的壓力
不大，且預計仍有約4,000億元人民幣會
流入本港。


